

Viajes de senderismo



Andorra: Lagos, Bosques y Románico

Del 15 al 22 agosto 2021 (Nivel 1) **VIAJE COMPLETO**.

Un viaje para disfrutar de la naturaleza de los Pirineos (lagos, picos, bosques, arroyos...) al tiempo que contemplar el extraordinario románico que albergan los valles de Andorra.

Descripción:

Andorra se ubica en la gran cordillera del Pirineo, dentro del macizo Oriental, a caballo entre Francia (Occitania) y España (Lleida). La morfología de Andorra es el resultado de la acción erosiva de los glaciares, socavada posteriormente por los ríos que ha dado origen a una orografía caracterizada por afiladas cumbres que cobijan en su seno un gran número de estanys, todos ellos de origen glaciar. Las empinadas laderas se cubren de espesos y densos bosques atlánticos donde pinos, abetos y abedules aportan el verdor del verano, refrescado por la extensa red de torrentes, escorrentías, ríos y valiras que aportan sus aguas al río Ebro.

En este paisaje espectacular el gobierno del Principado se ha preocupado de crear una extensa red de senderos para caminar por los valles, subir a los estanys, dar la vuelta al país (como el GRP) o atravesar Andorra como la Senda Transpirenaica GR11. Ello permite realizar cómodamente rutas por sendas bien balizadas, siempre teniendo en cuenta que los desniveles son propios de los Pirineos, y que por tanto las exigencias físicas son mayores, compensadas sobradamente por la belleza del entorno, siempre soberbio.

Además, Andorra tiene el atractivo de sus pueblecitos y parroquias, contando con numerosas ermitas románicas de gran valor artístico.

En definitiva, un viaje idóneo para el nivel 1, en el que se combinan rutas por una naturaleza extraordinaria con visitas a preciosas iglesias románicas, y pueblos con encanto.

Datos técnicos

Precio: 840€ (Socios, 820€).

Salida: Domingo, 15, agosto, 2021, 12,30h, desde la estación Puerta de Atocha (Madrid).

Alojamiento: Hotel**** [Hotel Rutllan](#), en La Massana (Andorra).

Guía: Borja Valldecabres.

Grupo: 8 pax con un guía-conductor, en un minibus de 9 plazas.

Programa del viaje

- **Día 1, domingo: Madrid-Andorra.**

Salida a las 12,30h de la mañana desde la estación Puerta de Atocha (Madrid). Viaje en AVE hasta Lleida, donde llegaremos a las 14,29h. Allí nos recogerá el guía para trasladarnos a *La Massana* (Andorra). Entrada en el hotel, alojamiento y tarde libre hasta la cena.

- **Día 2, lunes: Coll d'Ordino-Ordino.**

Después de desayunar nos trasladaremos al estratégico *coll d'Ordino*, ubicado entre los dos valles más importantes de Andorra (*la valira del Nora* y *la valira d'Orient*) y en el cordal que conduce al *Pic de Casamanya*, uno de los más singulares del Principado. En este collado (1983 m) iniciaremos la primera de las rutas tomando un sendero que rodea por completo la boscosa cumbre *Bony de les Neres* (2212 m), pasando por la *collada de l'Estall* (1924 m) y la *Font de Mallol*, para enlazar con la *Senda Transpirenaica GR-11*, por la que descendemos a través del *Bosque de Segudet*, hasta la población de *Ordino* (1300 m), donde finalizará esta sombreada ruta (12 km, descenso de 600 m).

Tiempo libre para visitar la población de **Ordino**, capital cultural del Principado de Andorra, que cuenta con una oferta museística importante entre la que destacan el *Museo Casa de Areny-Plandolit*, el *Museo Iconográfico Sant Jordi* y del *Cristianismo*, y el *Museo Postal*. Regreso al hotel y cena.

- **Día 3, martes: Circo dels Pessons.**

Después de desayunar nos trasladaremos hasta la *estación de esquí de Grau Roig*, para realizar un itinerario muy interesante por el magnífico *circo glaciar dels Pessons*, donde podremos disfrutar del mayor conjunto lacustre de Andorra. La ruta tiene, además, el atractivo de acceder a paisajes de alta montaña (se alcanzan los 2500 m) con un esfuerzo muy asequible pues el parking de inicio de la ruta se ubica a 2100 m de altura.

Así pues, comenzaremos a caminar en el *aparcamiento Grandvalira-Grau Roig* siguiendo las marcas del sendero de gran recorrido GR7 que recorre el fondo del valle principal.

En poco más de media hora alcanzaremos el *estany Primer* (2300 m), habiendo superado la pendiente más fuerte del recorrido. Desde aquí el itinerario asciende con pendiente moderada, pues va de lago en lago: el *estany Forcat* (2365 m) será el siguiente en poco más de 45', al que sigue el *estany Rodó* (2375 m), el *de Meligar* (2440 m) y el *de Les Fonts* (2495 m), lago éste último que nos ofrece unas panorámicas espectaculares, tanto hacia la cadena de cumbres que forman el circo por el sur, como hacia norte con un paisaje festoneado de lagos, a cual más bello.

El regreso se realizará por un valle que en paralelo al de Pessons acoge, por occidente, los *estanys de la Solana* por los que pasaremos antes de bajar al *Pla de Cubill*, donde finalizaremos este *glacial* itinerario (10 Km, subida y bajada de 400 m). Regreso al hotel y cena.

- **Día 4, miércoles: Parque Natural de Sorteny.**

Realizaremos una marcha por uno de los valles andorranos más importantes del principado, de un alto interés paisajístico, declarado *Parque Natural por la UNESCO* y con más de 600 especies diferentes de flora, 60 de ellas endémicas del Pirineo. La ruta comienza en la población del *Serrat* para remontar el curso del *río Rialb* hasta el *refugio de montaña de Sorteny*. Después el camino atraviesa el *bosque de la Rabassa* para descender por el *valle de Rialb* hasta la población del *Serrat*. Final de la ruta (10 km, con unos 250 m de subida y bajada).

Visita a la *Casa de la Vall*, antigua sede del *Consell General* construida en 1580, y a la *iglesia románica de Sant Esteve*, que conserva de su origen románico el

ábside semicircular. Regreso al hotel y cena.

- Día 5, jueves: Ruta del Ferro.

Nos trasladaremos a la población de *Pal*, donde visitaremos el Centro de Interpretación Andorra Románica, así como la *iglesia románica de Sant Climent de Pal*, de finales del siglo XI, con su campanario lombardo con tres pisos de ventanas geminadas. A continuación, nos trasladaremos a la población de *El Serrat*, donde comenzaremos la *Ruta del Ferro*, excursión de fácil recorrido que se adentra en la historia andorrana de la obtención, transformación y comercialización del hierro desde principios del siglo XVII hasta finales del siglo XIX. La marcha transcurre por un sendero que conecta con *Llorts* en paralelo a un torrente, pasando por una mina de hierro, praderías, bordas tradicionales, puentes románicos y las peculiares esculturas realizadas por el francés *Rachid Khimoune*. La ruta finaliza en la población de *La Cortinada* (10 Km, con 100 m de descenso).

Visita a la ermita románica de *San Martí de la Cortinada*, que conserva las pinturas murales realizadas por el *Maestro de la Cortinada*, a finales del siglo XII. Regreso al hotel y cena.

- Día 6, viernes: Lago de Engolasters.

Tras el desayuno nos trasladaremos al pueblo de *Canillo* para tomar el *Camino de Francia* que desciende por la margen izquierda del río *Valira* pasando por la pequeña población de *Prats* y bordeando el *santuario de Meritxell*, hasta *Els Cortals de Encamp*. Desde aquí, el camino continua hasta llegar al *lago de Engolasters*, final de la ruta (12 km, con 100 m de subida y bajada).

Visita a la ermita románica de *Sant Miquel de Engolasters*, con su extraordinario campanario de 17 metros, y tiempo libre en *Andorra la Vella*. Regreso al hotel y cena.

- Día 7, sábado: Estanys y Refugio de Juclar.

Después del desayuno nos trasladaremos al *punte de la Baladosa*, para realizar una marcha que nos permitirá contemplar el lago glaciario más grande de Andorra. Iniciaremos la ruta remontando el curso del río hasta el *refugi y los estanys del Juclar*, en la frontera con Francia. En el descenso disfrutaremos de unas magníficas vistas del *valle de Gran Valira* (10 Km, con unos 290 m de subida y bajada).

Por la tarde visita a la *Basílica y Santuario de Nostra Senyora de Meritxell*, patrona de Andorra, conjunto de origen románico, modificado en época barroca y posteriormente terminado por el arquitecto *Ricardo Bofill* en 1976. Regreso al hotel y cena.

- Día 8, domingo: Andorra-Madrid.

Después de desayunar nos trasladaremos hasta la pequeña *villa medieval de Santa Coloma*, antiguo centro histórico de Andorra la Vella, para realizar la visita a la *iglesia de Santa Coloma*, templo de origen prerrománico, del siglo XI, con su campanario lombardo de planta circular, uno de los pocos de estas características en los Pirineos.

A continuación emprenderemos el viaje a Lleida donde a las 15,01h tomaremos el AVE de vuelta a Madrid a donde llegaremos a las 17,12h. Fin del viaje.

Condiciones generales

Precio: 840€ (Socios, 820€).

Suplemento individual: + 120€.

Suplemento billete de tren: 107€.

Suplemento seguro cancelación: +15,20€.

Incluye:

*Transporte Lleida-Andorra i/v.

*Transporte necesario para la realización de las marchas.

*Alojamiento en Hotel**** **Rutllan**, en Andorra, en habitación doble.

*Cenas y desayunos en el hotel.

*Seguro de viaje.

*Guía de Tierra de Fuego.

No incluye: La bebida de las cenas; excursiones opcionales; entradas a museos, monumentos, iglesias, etc.

Forma de Pago: Es necesario abonar 100€ como señal. El resto se pagará siete días antes de iniciar el viaje.

Puede efectuarse el pago mediante:

*Ingreso/transferencia: En cualquiera de nuestras cuentas corrientes ([pincha aquí](#)).

*Con tarjeta por teléfono, facilitando los números de la tarjeta.

*Con tarjeta en nuestra oficina.

*En efectivo en nuestra oficina (*si se abona el viaje en metálico te regalamos el Seguro de Cancelación*).

Cancelación del viaje:

Cualquier cancelación esta sujeta a una serie de gastos, que se detallan a continuación:

**Gastos de Anulación:* Que serán los que cobren las empresas de servicios (Transporte, alojamiento, etc.).

**Penalización:* Sobre el importe total, se aplicará: El 10% cancelando entre 7 y 2 días. El 25% cancelando dentro de las 48 horas. El 100% no presentándose en la salida.

**Gastos de Gestión:* 30€ cancelando entre 7 y 2 días. 45€ cancelando dentro de las 48 horas.